
                                                                                 

VERBALE N.  49
SEDUTA DEL  15/09/2021

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno 2021 (duemilaventuno) il giorno 15 (quindici) del mese di Settembre, la Commissione
Consiliare  6ª  e�  convocata  dal  Presidente  Leonardo  Calistri,  in  modalita�  telematica  secondo
quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020 convertito in Legge  n. 27 del
24 aprile 2020, alle ore 14.15 con il seguente ordine dei lavori:

 Comunicazioni del Presidente;
 Esame  della  proposta  di  delibera  n.44/2021  “Documento  Unico  di

Programmazione  2022-2024.  Approvazione”.  Saranno  presenti  l’Assessora
all’Ambiente,  Cecilia  Del  Re;  la Dirigente del  Servizio Parchi Giardini ed Aree
Verdi,  Dott.ssa Cecilia Cantini;  il  Responsabile alla Pianificazione Strategica e
Attuazione del Programma, Dott. Alfredo Esposito;

 Espressione  di  parere  sulla  proposta  di  delibera  n.54/2021  “Concessione
sistema tramviario fiorentino. Contratto concessione rep.60525 del 20 giugno
2005 e suoi Atti Aggiuntivi. Approvazione elaborati progettuali Lotto 2 VACS di
Linea 2  della  Tramvia  e  Piano  particellare  per  la  costituzione  di  servitu�  per
apposizione ganci a muro della linea di contatto”;

 Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
 Varie ed eventuali.

Per  la  Direzione  del  Consiglio  sono  stati  invitati  sulla  piattaforma Teams  la  P.O.  Direzione  del
Consiglio e Commissioni Consiliari, Sabrina Sezzani, Catia Pratesi e Vieri Gaddi per la diretta in
streaming. 

Alle  ore  14.23  il  Presidente  Calistri  accerta  la  presenza  dei/delle  seguenti
Consiglieri/Consigliere:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi Alessandro Emanuele
Componente Bussolin Federico
Componente Dardano Mimma
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Palagi Dmitrij
Componente Pampaloni Renzo
Componente Pastorelli Francesco
ed apre la seduta alle ore 14.24.

Per la segreteria della  Commissione Consiliare 6ª e�  presente Cristina Ceccarini.
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Sono altresì  presenti  la  Dirigente  del  Servizio  Parchi  Giardini  ed  Aree  Verdi,   Dott.ssa
Cecilia Cantini; il Responsabile alla Pianificazione Strategica e Attuazione del Programma,
Dott. Alfredo Esposito.

Prende la parola il Presidente Calistri per salutare gli ospiti ed introdurre l’ordine dei
lavori. Poi mette in votazione la Proposta di Delibera n. 54/2021 “Concessione sistema
tramviario fiorentino. Contratto concessione rep.60525 del 20 giugno 2005 e suoi Atti
Aggiuntivi. Approvazione elaborati progettuali Lotto 2 VACS di Linea 2 della Tramvia e
Piano particellare per la costituzione di  servitu�  per apposizione ganci a  muro della
linea di contatto”, che riporta il seguente esito: Parere favorevole.
Presenti: 9
6 Voti favorevoli: Calistri, Dardano, Giuliani, Innocenti, Pampaloni, Pastorelli.
2 Voti contrari: Draghi, Bussolin.
1 Presente non votante: Palagi.

Il Presidente Calistri riprende la parola per introdurre gli ospiti e lascia la parola al Dott.
Esposito il quale tecnicamente illustra i passaggi per addivenire alla redazione definitiva del
DUP e che possono essere così riassunti: il testo base del DUP deve essere approvato dalla
Giunta entro il 31 luglio e poi trasmesso al Consiglio Comunale e ai Consigli di Quartiere
per le eventuali integrazioni, suggerimenti e/o proposte. Trattasi, dunque, di un percorso di
condivisione che vede coinvolti anche il Consiglio Comunale e i Consigli di Quartiere nella
redazione di un documento per la programmazione cittadina. I primi di ottobre il Presidente
del Consiglio Comunale procederà a calendarizzare la seduta per l’approvazione del DUP ivi
incluse  eventuali  proposte  che  emergeranno  dalle  Commissioni  Consiliari  e  dai  gruppi
politici che dovranno anch’esse essere approvate dal  Consiglio. Successivamente il Servizio
di  Pianificazione  e  Attuazione  del  Programma  prenderà  in  carico  tutta  questa
documentazione e in base alla loro pertinenza verrà inserita dentro il  DUP oppure verrà
motivata l’esclusione. Infine con la Nota di aggiornamento del DUP il testo base dello stesso
verrà epurato delle voci che nel frattempo sono state realizzate, sarà arricchito di eventuali
nuove azioni che sono state programmate, oppure potrà contenere modifiche ad azioni già
inserite nel DUP come conseguenza dell’evoluzione dell’azione amministrativa. Entro il 15
novembre  la  Giunta  riadotta  il  DUP –  Nota  di  aggiornamento  che  rappresenta  il  testo
definitivo per il 2022-2024 e viene approvato insieme al bilancio di previsione e al Piano
triennale degli  investimenti  che verrà  approvato dal Consiglio entro la fine dell’anno. Il
Dott.  Esposito  sottolinea  che  il  DUP non contiene  la  totalità  dell’azione  amministrativa
dell’ente  ma  solo  quelle  azioni  che  l’amministrazione  ha  deciso  di  implementare  o  di
migliorare. Venendo alla struttura del DUP, il volume 1 contiene la visione strategica delle
azioni ivi previste spalmate su un arco temporale di cinque anni; i volumi 2 e 3 contengono
gli obiettivi operativi che sono agganciati agli obiettivi di PEG (Piano esecutivo di gestione)
e sono spalmati su un arco temporale di tre anni e seguono il bilancio di previsione e il Piano
triennale  degli  investimenti.  Il  Dott.  Esposito  prosegue la  sua esposizione  elencando gli
obiettivi operativi contenuti nel Volume 2 – Missione 9 rubricato “Sviluppo sostenibile e
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tutela del territorio e dell’ambiente” pagg. 76-83 Volume 2 parte prima del DUP. 

Prende la parola la Dott.ssa Cantini per entrare nel merito dei singoli  obiettivi  operativi
contenuti nella Missione 9 del DUP e quindi fornire informazioni di dettaglio che possono
essere visionati nelle pagine da 76 a 83 del Volume 2 parte prima del DUP.

Alle ore 14.45 si connette il Consigliere Razzanelli

Chiedono  di  intervenire  i/le  Consiglieri/Consigliere:  Innocenti  (pone  l’accento
sull’irrigazione degli alberi e chiede di mettere a sistema un sistema di annaffiatura che eviti
la loro disseccazione), Presidente Calistri (chiede sull’avanzamento delle piantumazioni e
riporta all’attenzione il tema della manutenzione delle stesse), Vicepresidente Draghi (chiede
delucidazione circa la parete di Via Giovine Italia e con riguardo al progetto del giardino di
Carraia  suggerisce  di  non  intraprendere  iniziative  che  hanno  costi  ragguardevoli  di
manutenzione), Giuliani (chiede se l’Amministrazione si rapporta con  il Vivaio di Londa
della Regione Toscana. Infine chiede se è stato ultimato il censimento degli alberi sui viali e
come si coniuga con le nuove opere di cantierizzazione delle tramvie), Pastorelli (ritiene la
pianificazione del verde fondamentale quanto quella urbanistica, e chiede se esistono fondi
per differenziare gli ingressi scolastici quando piove)

Prende la parola la Dott.ssa Cantini per rispondere alle seguenti sollecitazioni:
- con riguardo all’annaffiatura la Dott.ssa Cantini premette che tutti  i  testi  agronomici e
forestali ritengono fisiologico il perimento delle piante piantumate nella misura del 10% .
Tuttavia, prosegue la Dott.ssa Cantini, a questo dato fisiologico si aggiunge l’aumento della
temperatura, soprattutto in estate,  causata dai cambiamenti climatici che rende più difficile
evitare alle piante il fenomeno della disseccazione. Per cercare, in parte, di ovviare a questo
problema,  l’Amministrazione  dove  è  possibile  sta  installando  impianti  di  irrigazione
automatica.
- per quanto concerne la parete verde di Viale Giovine Italia, la Dott.ssa Cantini precisa che
questa è nata in un’epoca in cui la tecnologia per il mantenimento della parete è divenuta
negli anni obsoleta e ciò ha avuto forti ricadute sulla manutenzione stessa. Di conseguenza è
in fase di sviluppo un’idea che consentirà di intervenire con tecnologie più moderne e meno
onerose sulla  parete  verticale  di  Viale  Giovine  Italia.  Per  quanto riguarda  il  giardino di
Carraia  va  specificato  che  l’obiettivo  principale  è  il  restauro  della  grotta  finanziato  da
Publiacqua. Il progetto del giardino, tuttavia, è stato realizzato insieme all’associazione dei
cittadini di San Niccolò per non stravolgere quel verde che ha un’alta fruizione da parte dei
residenti.
- Con riguardo al Vivaio di Londa, la Dott.ssa Cantini, precisa che le specie e le dimensioni
delle piante distribuite dal Vivaio non sono rispondenti agli standard necessari per la città di
Firenze. Tuttavia è intenzione dell’Amministrazione di aumentare il numero degli alberi da
frutto e pertanto per questo tipo di alberature il Comune si è messo in contatto con il Vivaio
in parola. Infine per ciò che concerne il censimento, la Dott.ssa Cantini, comunica che per il
98% degli aspetti può definirsi concluso (infatti contiene: 70.000 alberi codificati, disegno
delle aree verdi esistenti per 6 milioni di mq2, le attività ludiche con 1800 giochi compresi
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in parchi e giardini scolastici)  mancano da censire arredi ed impianti  perché in continua
evoluzione.
- Infine per gli ingressi separati nei plessi scolastici l’Amministrazione sta ripensando tutto il
tema per migliorare la fruibilità.

Non essendoci altri interventi il Presidente Calistri prosegue la seduta mettendo in votazione
i verbali delle sedute precedenti. Viene approvato il verbale n. 45, mentre l’approvazione del
Verbale n. 41 viene rimandato ad una prossima seduta in quanto il Vicepresidente Draghi
chiede di effettuare un’integrazione. 

Non essendoci ulteriori  punti all’ordine dei lavori il Presidente  Calistri dichiara chiusa la
seduta congiunta alle ore 15.19.
Alla chiusura della seduta erano presenti i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi Alessandro Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
Componente Bussolin Federico
Componente Dardano Mimma
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Palagi Dimitrij
Componente Pampaloni Renzo
Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 30/09/2021

       La Segretaria
 Cristina Ceccarini                                                                                      
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